

COMMISSION JEUNESSE

PROCÈS-VERBAL

LE SAMEDI 17 AVRIL 2010 À 9 H

Maison du Citoyen, salle des comités

PRÉSENCES :

- Madame Sylvie Goneau, conseillère du district 14
- Monsieur Stéphane Lauzon, conseiller du district 15
- Madame Marie-Noële St-Pierre, agente Commission jeunesse
- Madame Josiane Plouffe, secrétaire
- Madame Carine Gosselin-Papadopoulos, co-présidente de la Commission jeunesse
- Madame Christina-Eleni Papadopoulos
- Madame Marjolaine Beauséjour
- Monsieur Alexis Harvey
- Monsieur Marc-Antoine Leblanc
- Monsieur Samuel Langevin
- Madame Nadine Himbarwainaza
- Madame Libana Kassab
- Monsieur Maxim Perrault (*invité*)
- Monsieur Yann Morin (*invité*)
- Monsieur Simon Maxime Labelle (*invité*)
- Madame Sandra Akarezi (*invitée*)

ABSENCES :

- Monsieur Maxime Pedneaud-Jobin, conseiller du district 18 et président de la Commission jeunesse
- Madame Agathe Lalande, chef de la division Qualité de vie et développement communautaire
- Madame Jasmine Laperrière
- Madame Camille Potvin
- Monsieur Cédric Tessier
- Madame Maxine Godin-Gravel
- Madame Sophie Reinhardt

1. Mots de la co-présidente

Carine Gosselin-Papadopoulos annonce que la Commission accueille 4 invités aujourd'hui alors un tour de table se fait afin de se présenter et Carine explique le mandat de la Commission et informe que la Commission est un « comité sans papier », c'est-à-dire un comité où l'on a qu'un support visuel de l'ordre du jour et autres documents nécessaires à la rencontre (par l'entremise de Marie-Noële, tout est sous support USB). Le Service de l'environnement aurait même imité la Commission, celui-ci étant encore au papier !

2. Adoption de l'ordre du jour

Proposé par Christina-Eleni Papadopoulos, appuyé par Libana Kassab, d'adopter l'ordre du jour.

Adopté.

Stéphane Lauzon informe qu'il doit quitter à 11h30, car il remplace le maire à la compétition de chearleading à l'Aréna Baribeau.

3. Adoption des procès-verbaux

3.1 Procès-verbal du 20 février 2010

Les membres font une lecture du procès-verbal.

Proposé par Samuel Langevin, appuyé par Alexis Harvey, d'adopter le procès-verbal de la réunion de février dernier.

Adopté.

3.2 Procès-verbal de la rencontre de travail du 20 mars 2010

Proposé par Nadine Himbarwainaza, appuyé par Marc-Antoine Leblanc, d'adopter le procès-verbal de la rencontre de travail de mars dernier.

Adopté.

4. Points d'information

4.1 Arbres à donner

Marie-Noële St-Pierre informe que le Service de l'environnement a 10 000 arbres à donner. Aviser Marie-Noële si on en veut. Ils vont arriver le 15 mai environ.

Sylvie Goneau propose d'en faire une activité de groupe, peut-être pendant le Grand ménage de printemps de Gatineau qui est du 22 au 24 avril prochain.

Marie-Noële propose de le faire après le comité de travail du 15 mai. Tous montrent de l'intérêt. Marie-Noële va envoyer un courriel aux membres afin de mieux les informer sur le sujet et la date d'arrivée des arbres.

4.2 École d'été de l'Institut du Nouveau monde (12 août au 15 août 2010)

Carine Gosselin-Papadopoulos explique l'événement qui se déroule à Montréal. Il y aura des ateliers pour les 15 ans et plus et elle partage son expérience comme quoi c'est très enrichissant et intéressant.

Marie-Noële St-Pierre informe les membres que l'inscription se fait entre la fin-avril et la mi-mai. Trois membres maximum peuvent assister à l'événement et les coûts sont pris en charge par la Commission jeunesse.

4.3 Procès-verbal des rencontres de la TJO

Marie-Noële nous informe qu'elle a demandé à la Table d'envoyer les procès-verbaux aux membres de la Commission jeunesse. Marie-Noële les recevra, soulignera ce qui est pertinent et les enverra aux membres par la suite.

Sylvie Goneau remercie Marie-Noële pour son initiative.

5. Parole au public

5.1 Aucune

6. Suivis des dossiers et travaux

6.1 Spectacle-bénéfice de la Fondation Lani

Christina-Eleni Papadopoulos partage aux membres sa belle expérience et informe qu'une peinture de Lukas ont été vendue et que Marc-André Perron a exposé lors de cet événement. (Deux jeunes qui participent à nos activités de graffitis.)

9h40 Arrivée de Marjolaine Beauséjour

6.2 Journée de la Terre et projet C-Vert

Marie-Noële informe les membres que l'activité est une invitation de C-Vert pour une 3^e année consécutive et c'est jeudi le 22 avril prochain. Elle demande qui est intéressé à venir.

Libana Kassab, Samuel Langevin, Marjolaine Beauséjour et Sandra Akarezi sont intéressés.

Marie-Noële informe que les coûts sont aux frais de la Commission jeunesse.

Une lettre d'excuse pour l'école et parents sera composée par Marie-Noële pour les membres qui veulent venir.

6.3 STO (Carine Gosselin-Papadopoulos)

Carine Gosselin-Papadopoulos informe qu'aucune rencontre n'a eu lieu dernièrement.

6.4 Commission des sports, loisirs et vie communautaire (Samuel Langevin)

Marie-Noële St-Pierre informe Samuel Langevin qu'il sera invité à ce comité en mai.

Marie-Noële va rencontrer le président pour établir les liens entre la Commission jeunesse et cette Commission face à la participation d'un jeune, membre de la Commission jeunesse.

6.5 Commission environnement (Alexis Harvey)

Alexis Harvey nous informe qu'il est allé à la Commission environnement et qu'ils ont parlé principalement de la fluoration de l'eau.

6.6 Viens rencontrer ton conseiller post-mortem et activité à Buckingham

Marie-Noële St-Pierre demande à Carine Gosselin-Papadopoulos de faire un tour de table afin de recueillir des commentaires pour cette activité.

Stéphane Lauzon commente pour Maxime Pedneaud-Jobin aussi et mentionne que le retard était involontaire de leur part. Il mentionne que pour une prochaine fois, il faudrait s'assurer d'un délai entre le conseil et l'événement. Il informe que Maxime Pedneaud-Jobin voudrait faire une tournée dans laquelle les conseillers se déplaceraient pour aller rencontrer les jeunes. Stéphane commente qu'il n'est pas trop en accord avec cette proposition considérant la demande d'immobilisation difficile pour les écoles et autres et propose plutôt de garder cette formule, mais de faire un « speed-dating » d'environ 15 minutes par table à la place.

Marjolaine Beauséjour propose que ça soit les conseillers qui changent de table.

Sylvie Goneau parle de l'importance de faire la différence entre une conseillère et un conseiller et du district, qui sont tous des enjeux dans le sens qu'ils n'ont pas tous les mêmes visions et but dans leur travail. Elle n'appuie pas non plus la proposition de Maxime Pedneaud-Jobin et propose plutôt que les conseillers soient plus brefs dans leur réponse et qu'il y en ait qu'un à chaque table comme ça s'est déroulé. Pour une prochaine fois, si les conseillers sont retenus, elle propose de suggérer de faire une visite des différents services de la Ville. De plus, afin que les conseillers aient le temps de manger, elle suggère de diviser le groupe en deux.

Stéphane reprend la parole en suggérant que les conseillers changent de table 4 fois environ, mais commente que 18 fois seraient trop.

Libana Kassab propose que les jeunes passent plus de temps avec leur conseiller de leur district que les autres.

Carine Gosselin-Papadopoulos propose de passer 30 minutes avec le conseil de notre district et 15 minutes avec les autres.

Les membres mentionnent qu'ils ont bien aimé le Traiteur Brazeau.

6.7 Prévention des tags et graffitis

Marie-Noële présente le logo, approuvé par le Service des communications, qui sera installé dans un plastique en avant des murs de graffitis autorisés.

Carine Gosselin-Papadopoulos propose d'enlever le nom de la compagnie sur le logo.

Marjolaine Beauséjour se questionne sur la pertinence du titre : « Graffitis autorisés » et demande s'il a lieu de réfléchir à un autre nom.

Marie-Noële poursuit en informant les membres que, d'ici la fin de l'été, l'ensemble des parcs autorisés devrait être identifié. Elle présente également le dépliant créé pour la prévention des tags. Ce dépliant sera distribué au Service de police et à d'autres endroits pertinents. Elle mentionne aussi qu'il est sur le site de la Commission.

Carine est plutôt sceptique sur les couleurs du dépliant.

7. Point de discussion

7.1 Jeux de la Francophonie Canadienne 2014

Marie-Noële informe que la Ville de Gatineau pourrait proposer sa nomination pour devenir l'hôte de ces

Jeux et explique l'implication, la demande financière faite à la Ville et la demande de lettre d'appui qu'ils ont demandé à la Commission afin qu'il y ait des jeux pour les jeunes de 14 à 18 ans et qui serait déposée au conseil.

7.2 Gala de l'Excellence de l'Étudiant Outaouais

Marie-Noële informe que le gala sera le 18 mai prochain à 19 h à la Maison de la Culture et qu'en tant que partenaire, la Commission est invitée à y participer. Marie-Noële demande aux intéressés de se manifester afin qu'elle réserve les places. Dix jeunes ont manifesté de l'intérêt.

Marie-Noële doit envoyer les dates importantes des événements prochains aux membres, par courriel.

7.3 Projet 6-9-15

Caroline de la Commission scolaire des Draveurs vient présenter le projet 6-9-15 aux membres. Elle explique le projet qui est la conciliation travail-études :

- 6 heures de travail maximum du lundi au jeudi
- Terminer maximum à 21 heures
- 15 heures maximum de travail au total pour une semaine (7 jours)

(voir les détails dans le compte-rendu du huit clos)

8. Huit clos

8.1 Voir l'ordre du jour du huit clos

9. Varia

Aucun point n'a été apporté.

10. Prochaine rencontre officielle de la Commission jeunesse : 12 juin, 9 h, Salle des comités, 2^e étage, Maison du Citoyen

Prochaines rencontres de travail :

28 avril (projet graffiti), 18 h, 144, boulevard de l'Hôpital, 6^e étage

15 mai, 9 h, Salle des comités, 2^e étage, Maison du Citoyen

Marie-Noële St-Pierre informe les membres de la prochaine date de rencontre de travail qui sera le 28 avril à son bureau dès 18 h concernant le projet graffiti au Festival des montgolfières en septembre. Libana Kassab, Christina-Eleni Papadopoulos, Nadine Himbarwainaza et Alexis Harvey devront être là. Par la suite, Christine-Eleni mentionne que 17h15 sera plus approprié pour elle, donc l'heure est changée pour 17h15 au lieu de 18 h. Une salle sera peut-être à réserver étant donné le nombre de personnes versus la grandeur du bureau de Marie-Noële.

Sylvie Goneau informe que le 12 juin, date de la prochaine rencontre officielle de la Commission, serait à changer étant donné qu'il y a un événement municipal important à cette date. Elle suggère donc le 5 juin ou encore le 19 juin.

Marie-Noële va envoyer un courriel à cet effet, car plusieurs membres sont absents aujourd'hui, donc il est impossible de déterminer la date maintenant.

11. Levée de l'assemblée

L'ordre du jour étant épuisé, il est proposé par Marjolaine Beauséjour, appuyée par Libana Kassab, de lever l'assemblée.

Rédaction du procès-verbal

Josiane Plouffe
Secrétaire II
Service des loisirs, des sports et du développement
communautaire
Division Qualité de vie et développement
des communautés

Signature du président de la Commission

Sylvie Goneau pour,

Maxime Pedneaud-Jobin
Président de la Commission jeunesse